
                                                                                     
 

 

 

Verbale dell’Assemblea Generale dei Soci tenuta presso l’Aula Magna del Complesso Dida:co di 
Santa Patrizia in Napoli il 22 Se?embre  2023, ore  18:00 - 19:30 

 

Ordine del Giorno 

1. Introduzione del Presidente                       
2. Relazione Segretario  (Prof  Morini)        
3. Presentazione Congresso SICP 2024 Padova  (Prof Gamba)    
4. Relazione scienCfica CTS  (Prof Bagolan)   
5. Relazione Consulta Nazionale degli Apicali  (dr Cacciaguerra)    
6. Relazione annuale Sezioni        

a. Giovani 
b. Chirurgia Neonatale 
c. Urgenze 
d. Chirurgia Toracica 
e. Gruppi di studio Oncologia 
f. Gruppo di Studio Paesi in via di sviluppo 

7. Relazione Tesoriere 2021-23  (Prof Cobellis)      
a. Approvazione bilancio consunCvo  
b. Approvazione bilancio prevenCvo 

8. Proposte e iniziaCve  per il biennio 23-25 (Prof Romeo)     
a. Voto online 
b. Supporto Legale alla Società (nomina di un referente) 
c. Proposta gesCone segreteria (crediC, ECM, relazioni pubbliche, Ufficio stampa) 
d. Proposta Gruppi di Studio 
e. Candidature Congresso SICP 2026 

9. Elezioni 2023-2025 proclamazione dei risultaC e conclusioni 

 

 

1. Introduzione del Presidente: 

Dopo la commuovente commemorazione del Prof. Cozzi da parte della DoZ.ssa Siclia CeccanC prende la 
parola il Presidente e apre ufficialmente l’Assemblea. Sono presenC oltre 120 Soci, quindi il numero legale 
perché l’Assemblea sia valida è superato. Il Presidente riassume brevemente l’a_vità svolta da parte del 
Consiglio Dire_vo da lei presieduto. Ricorda l’a_vità svolta per il posizionamento della Società rispeZo alle 
IsCtuzioni, anche per tramite delle federazioni a cui partecipa (FISM, CIC, FIARPED), e rispeZo alle altre 
società scienCfiche sia di ambito chirurgico sia di ambito medico. Richiama l’a_vità svolta insieme alle 
sezioni e ai gruppi di studio della SICP e la spinta data all’a_vità del CTS. 



                                                                                     
Riguardo le interlocuzioni con le IsCtuzioni, ricorda l’a_vità svolta per la riforma del DM70 e per la 
programmazione della sanità. Per quanto riguarda l’a_vità svolta con il CIC, ricorda i nuovi DRG proposC 
specifici per la chirurgia pediatrica e soZolinea che il nuovo Presidente della SICP, Prof. Romeo, sarà 
consigliere del CD del CIC. Infine, per l’a_vità in seno alla FIARPED (federazione di società scienCfiche di 
area pediatrica), ricorda l’a_vità di consolidamento della fascia chirurgica, con l’entrata di altre società 
scienCfiche di area chirurgica nella FIARPED. Ricorda come la SICP faccia parte, unica realtà pediatrica, 
dell’Unità di Crisi voluta dal Ministero della Salute e soZolinea come questa partecipazione comporC la 
necessità di dotarsi di strumenC per poter rispondere celermente ai quesiC di tale struZura, in parCcolare 
su temi di maxiemergenze. QuesC strumenC sono rappresentaC da una rete di raccolta daC, la cui 
costruzione dovrà essere affrontata rapidamente. Con il Ministero della Salute è in corso un dialogo volto a 
tutelare la specificità di cura del bambino, anche negli ospedali generali o nei centri periferici, 
eventualmente con modelli di assistenza standardizzaC, e sCmolando la creazione di percorsi di transizione 
delle cure verso l’età adulta. 

Riguardo all’interlocuzione con altre società scienCfiche di area pediatrica, meZe l’accento sull’alleanza con 
la SARNEPI in difesa della specificità pediatrica, anche mediante redazione di linee guida specifiche per il 
bambino. 

Successivamente il Presidente richiama gli argomenC del Piano Nazionale che possano essere di interesse 
per la chirurgia pediatrica, soffermandosi sui fondi per le mala_e rare e quelli del PNRR che sono però 
dedicaC agli IRCCS di stampo pediatrico. Ciò evidenzia la scarsità di aZenzione al mondo chirurgico 
pediatrico e il grande impegno che dovrà conCnuare a mantenere la SICP per il sostegno a tu_ i centri di 
chirurgia pediatrica presenC sul territorio nazionale. 

Infine il Presidente passa a descrivere la composizione della SICP, meZendo l’accento sulla ampia 
partecipazione delle componenC giovane e femminile. 

Conclude con le proposte che riCene debbano essere portate avanC: rivedere la formazione dei chirurghi 
pediatrici ponendo aZenzione alle urgenze e le emergenze, idenCficare un supporto legale di cui avvalersi 
per tuZe le quesConi che lo necessiCno, tra le quali l’isCtuzione di banche daC per rispondere rapidamente 
alle isCtuzioni, anche in collaborazione con la Consulta degli Apicali. 

 

2. Relazione del Segretario: 

Il Presidente da la parola al Segretario che inizia la relazione con la presentazione dei nuovi Soci della SICP, 
che portano gli iscri_ alla Società a più di 370. Successivamente il Segretario presenta l’a_vità formaCva 
dell’anno 2023. Ricorda che non è stata a_vata la Scuola di Perfezionamento per l’esiguo numero di 
candidaC. Sollecita chi fosse interessato a candidarsi per la Scuola a manifestarsi per poter valutare 
l’eventuale a_vazione per l’anno 2024. Passa infine a riportare le a_vità scienCfiche patrocinate dalla 
Società. 

 

3. Presentazione Congresso SICP 2024: 

Il Presidente eleZo Prof. Romeo prende la gesCone dell’Assemblea  e da la parola a Piergiorgio Gamba che 
riporta sull’organizzazione del Congresso Nazionale del 2024, a Padova, che si terrà nel mese di OZobre. 

 



                                                                                     
 

4. Relazione scienMfica CTS: 

Il Presidente da la parola a Pietro Bagolan per la relazione del CTS. Inizia con il ringraziamento ai 
componenC del CTS. Riporta sull’a_vità di supporto all’organizzazione del 53° Congresso Nazionale e 
l’a_vità svolta in collegamento con il CD, tra cui lo sviluppo di una rete per la raccolta daC nazionali, la 
formazione permanente, il supporto alla Sezione Giovani per il programma relaCvo alla simulazione in 
chirurgia pediatrica. Non tuZe le a_vità sono state ulCmate ma tuZe avviate. Richiama la necessità di 
supporto legale necessario per alcune delle a_vità in corso di svolgimento. Riporta come il CTS abbia 
rammentato alle Sezioni che il loro ruolo non è di diventare un gruppo di “elite” ma un gruppo di soci 
interessaC dallo stesso argomento e abbia chiesto loro di redigere un verbale o registrare il video delle 
riunioni, per permeZere ai Soci che non hanno potuto essere presenC di fruirne. Il CTS ha anche proposto 
alle sezioni di preparare ogni anno un webinar su argomenC loro propri, da aprire a tu_ i Soci della SICP. 
Riguardo la collaborazione con la Sezione Giovani riporta sull’a_vità di supervisione per gli argomenC (ernia 
inguinale e idrocele) che sono staC poi diffusi su canali social. Riporta sull’a_vità di supporto per gli studi 
scienCfici mulCcentrici che sono poi rivolC a tu_ i Soci. 

Chiude enfaCzzando l’a_vità del CTS e sollecitando il prossimo CTS a proseguire nelle a_vità intraprese. 

 

5. Relazione Consulta Nazionale degli Apicali: 

Il Presidente passa la parola a SebasCano Cacciaguerra per relazionare sull’a_vità della Consulta degli 
Apicali. Viene richiamata la funzione della Consulta degli Apicali e riporta le a_vità svolte, con parCcolare 
riferimento a quella di raccolta daC e di partecipazione a survey nazionali. Cacciaguerra richiama, e pone in 
discussione, il ruolo della Consulta, vista la scarsa responsività da parte di alcuni dei suoi componenC. 
Inoltre pone in discussione l’opportunità di integrare al suo interno i responsabili di Unità di Urologia 
Pediatrica, che non sembrano apprezzare tale possibilità. 

Riporta che esistono in Italia diverse posizioni apicali reZe da facenC funzione, aspeZo che vede come da 
definire. 

 

6. Relazione annuale Sezioni e Gruppi di Studio: 

Il Presidente passa la parola ai coordinatori delle Sezioni della Società. Inizia Alessandro Raffaele che riporta 
sull’a_vità della Sezione Giovani, tra le quali il progeZo relaCvo l’a_vità di simulazione. La sezione dovrà 
rinnovare il comitato di sezione. Prende la parola Andrea ConforC per la Sezione di Chirurgia Neonatale, di 
cui riporta la cosCtuzione del comitato di Sezione e l’a_vità. In parCcolare soZolinea come nella Sezione 
partecipino anche non chirurghi. Riporta sulla collaborazione con la Società Italiana di Neonatologia. 
Ricorda gli studi avviaC all’interno della Sezione. Prende la parola Ivan Aloi per la Sezione di Chirurgia 
d’Urgenza, della quale ne descrive la cosCtuzione del comitato di Sezione, le a_vità svolte e i conta_ presi 
con le società scienCfiche affini e con i pediatri di libera scelta per argomenC in comune. Riporta anche sulle 
survey, su appendicite e trauma pediatrico, avviate dalla sezione e diffuse ai Soci. Prende la parola Michele 
Torre per la Sezione di Chirurgia Toracica. Richiama i componenC del comitato di sezione e descrive le 
a_vità svolte tra le quali gli incontri “SOS torace”, gli evenC formaCvi in collaborazione con altre società 
scienCfiche e i lavori scienCfici. La parola passa ad Alessandro Inserra per il gruppo GICOP che relaziona 
sull’a_vità del gruppo, riportando le ulCme riunioni faZe, in parCcolare l’ulCma a Milano nel Maggio 2023, 



                                                                                     
e sugli studi scienCfici svolC, in collaborazione con altre società scienCfiche, anche internazionali. Infine 
viene data la parola ad Andrea Franchella per il Gruppo di Studio sui Paesi in via di Sviluppo che riporta 
sull’a_vità del Gruppo di Studio, che ha subito un rallentamento, e fa un appello affinché il Gruppo di 
Studio venga rilanciato 

7. Relazione del Tesoriere: 

La parola passa al Tesoriere che riporta sul bilancio consunCvo, descrivendo le spese per affiliazione alle 
federazioni a cui la SICP è affiliata, la manutenzione del sito web e il supporto ai Congressi Nazionali, che 
viene approvato, e sul bilancio prevenCvo, anche esso approvato. 

8. Proposte e iniziaMve per il biennio 23-25: 

Prende la parola il Presidente EleZo su alcune proposte operaCve da discutere. Inizia con la proposta al 
punto (a) di isCtuire la possibilità di votare online. Non è stato possibile isCtuirlo per il 53° Congresso 
Nazionale per il poco tempo per isCtuirlo. Pone al voto dell’Assemblea la proposta di a_varsi per isCtuire il 
voto a distanza per il prossimo biennio. L’Assemblea approva all’unanimità. Nessuno contrario, nessuno 
astenuto. Pone al voto dell’Assemblea i punC (b) e (c), ossia la proposta di chiedere un supporto gesConale e 
tecnico della Società, con parCcolare aZenzione agli aspe_ legali e relaCvi alla privacy. Il costo di tale 
gesCone è all’incirca di 5000 Euro/anno e i contra_ hanno durata biennale. L’Assemblea approva 
all’unanimità. Nessun contrario, nessun astenuto. Si passa a discutere il punto (d). Romeo descrive le 
potenzialità del Gruppo di Studio sul Lavoro Integrato, in parCcolare in funzione della collaborazione della 
SICP con la SIPPED. Pone al voto dell’Assemblea la cosCtuzione di questo Gruppo di Studio. Prende la parola 
Pietro Bagolan che suggerisce di coinvolgere le Associazioni dei PazienC. L’Assemblea approva all’unanimità. 
Nessun contrario, nessun astenuto. Viene proposta l’a_vazione di un Gruppo di Studio sull’Andrologia 
Pediatrica. Prende la parola Ernesto Leva che propone una collaborazione del Gruppo di Studio con la SIUP, 
in parCcolare nell’a_vità di redazione di linee guida. Romeo concorda e suggerisce che la collaborazione sia 
ampliata anche alla SIVI. L’Assemblea approva all’unanimità. Nessun contrario, nessun astenuto. Vengono 
infine discusse le candidature per i prossimi Congressi Nazionali che saranno come segue: 2024 Padova, 
2025 Milano, 2026 Roma, 2027 Vicenza, 2028 Firenze/Siena/Pisa. L’Assemblea approva all’unanimità. 
Nessun contrario, nessun astenuto. 

9. Elezioni 2023/25 Proclamazione dei risultaM e conclusioni 

Risultano ele_: Next President: Fabio Salvatore Chiarenza; CD: Raffaella Ango_, Patrizia Dall’Igna, Ernesto 
Leva, Alessandro Raffaele, Carmine Noviello. 

Vedi verbale allegato. 

Il Presidente conclude i lavori dell’Assemblea augurando buon lavoro al nuovo Presidente, il Prof. Carmelo 
Romeo, e al nuovo Consiglio Dire_vo. 

 

Non essendoci altro da discutere l’Assemblea è chiusa alle ore 19.45 

 

Il Presidente         Il Segretario 

Gloria Pelizzo         Francesco Morini 

 


